
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年 12 月 17 日(火) 午後 3 時から 

    日南市役所・別館２階会議室 

 

 

 

 

令和元年度 第１０回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  令和元年度教育委員会 第 10 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   令和元年 12 月 17 日(火) 

午後 3 時から午後 4 時まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子 坂元由香  

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

  

４ 場所   日南市役所・別館２階会議室 

 

５ 傍聴者   1 名 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「それでは、ただいまから令和元年度第 10 回日南市教育委員会定例会を始めさせ

ていただきます。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【黒木教育長】 

 「出席者の確認をいたします。教育委員５名全員出席でございます。それでは事務

局の方出席者の確認をお願いします。」 

 

【倉元部長】 

 「事務局は、全員出席です。」 

 

【黒木教育長】 

 「本日は傍聴、ありがとうございます。」 
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８ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告   

 それでは、１１月２３日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていた

だきます。 

 

・まず、１１月２５日、市議会１２月定例会が開会しました。本議会においては、報告２件、

議案２４件が上程され、９件の追加議案、請願１件があり、審議されました。教育委員会関

係の一般質問の内容等につきましては、１月の定例会で報告いたします。 

 また、午後から鵜戸小中学校単独訪問が実施されました。小規模校の利を生かして、職員

が熱心に一枚岩で教育に当たっている姿がよく見える訪問でした。成果についても、取り組

みに十分見合うものと感じたところでした。 

 

・１１月２６日、この日も午後から細田中学校の単独訪問を実施しました。生徒個々に丁寧

に対応することで、一つ一つの問題を共に解決していく様子が見て取れました。少しずつ成

長する生徒を見守りながら、保護者との連携を模索する姿が説明にも見えました。 

 

・１１月２７日のプロジェクト会議では、学校訪問における学校経営案の指摘事項等、次年

度に向けて確認をしました。また、令和２年度の学校暦作成を円滑にすすめるために、主な

行事の日時を決めました。次年度は、４月２７日にオリンピックの聖火リレーが市内をつな

ぎますし、１０月１７日からは国民文化祭、全国障害者芸術・文化祭が開催されます。その

期間、各学校には大島ミュージアムへの遠足を計画して頂くことになります。それから、市

指定研究校の今後について相談もさせて頂いています。 

 

・１１月３０日、今年も宮崎大学の木根先生に協力を頂き、算数エンタを実施する事が出来

ました。学生さん達の教材も年々工夫が増し、大変興味深い教材が出来ており、約１００名

の児童が楽しく取り組んでいました。 

 また、この日と翌日、民生・児童委員、主任児童員の退任式と新しく就任される方々に委

嘱状の交付式がありました。長い方では、２８年務められたかたもおられ、このような方の

取り組みが地域を支えているのだなと思いました。誰にでも出来ることではありません。 

 

・１２月３日の市校長会では、１１月２７日のプロジェクト会議に提案した内容を中心に、

伝達等行ったところです。 

 

・１２月７日、日南振徳高校の創立１０周年記念式典に出席しました。印象的だったのは、

各科連携した学びが具現化しており、例えば、地域農業科と電気科、経営情報科が学科の特

色を生かして同じ研究に取り組む等、研究の成果も高度な理論に裏付けられた実践のよう
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に思われました 

 

・１２月１０日、国際ソロプチミスト日南様から、児童図書費として寄付をいただきました。

この寄付は、平成９年からいただいており、これまでに約４００冊以上図書を購入し、まな

びピア図書館に「国際ソロプチミスト日南文庫」として蔵書しております。 

 

・１２月１１日、協議とありますが、日南商工会議所青年部の西島会長と「ふれあいコミュ

ニケーション」で話題となった、不登校傾向の生徒の就労について、今後について協議しま

した。当日は、愛泉会日南病院の布井院長が同席をされ、発達障害の子どもさんへの支援に

ついて、研究されていることを含め話をされました。 

 

・１２月１５日、ＪＲ日南線の美化作業に飫肥駅に行きました。活動の終わり頃、海幸山幸

号が駅に入ってきましたが、流石に九州一の乗車率を誇る列車とあって、たくさんのお客さ

んが記念写真の撮影等をホームでしていました。発車の時は、高校生や参加者約６０名で、

海幸山幸号に手を振りました。 

 

・１２月１６日は、日南市第１１回読書感想文・感想画コンクールの表彰式を行いました。

今年度も、株式会社ニチワに協賛をいただき、橋本社長にも挨拶をいただいたところです。

橋本社長は、「一企業がこのような形で社会貢献できて良かった」と言っておられました。 

 

・そして本日１２月１７日は、放課後子ども教室、学校支援地域本部事業コーディネータ研

修会が実施されました。みなさん、大変だと思いますが、一生懸命に子どものお世話をして

頂いています。 

 以上で報告を終わります。 

 

（２）委員活動報告 

  【迫元委員】 

  １１月２５日に鵜戸小中学校、翌日が細田中学校に学校訪問に行きました。まず、鵜

戸小中学校につきましては、学校訪問の計画書が大変緻密で詳しく書いてありまして、

県の動向や市の教育方針を受けた具体的な取組が良く分かるようなものが出来ていまし

た。それと、小中一環校のメリットをいかして中学校の先生が小学校の複式に連携授業

という形で入っていただいて、複式解消に努めていらっしゃって、小中の連携が非常に

いいなと感じました。細田中学校では、学力面では２年生３年生が伸びている報告があ

って、学校が一生懸命されているのだなと感じました。それと、読書活動の充実に向けて

色々な取組をされているなと感じたところです。特別支援関係で、色々な通信やホーム

ページ等で児童生徒のいいところをできるだけ発信して、保護者の理解を得る努力もさ

れていました。 
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【﨑村委員】 

  鵜戸小中学校に行かせていただいて、ＳＮＳのことをお聞きした時に、子どもたちが

あまり興味を示していないことを聞いて、安心したところでした。バス通学ですので、早

めに就寝しているとのことでした。避難訓練のことをお聞きした時に、１０分くらいで

避難場所に避難できたのを聞いて、海辺だということもあり安心しました。 

【坂元委員】 

細田中学校の学校訪問に行きました。生徒数が少ない中で、先生方がその特色をいか

した計画をたてておられるなと思いました。それから、１１日に初任者研修で宮崎に行っ

て来ました。他の市町村の方とも色々話すことができ、子どもたちのために、自分たちの

立場でできることをやっていこうという、いい会でした。 

 

９ 前回の議事録承認 

第９回の議事録について了承 

 

１０ 議題について 

 

協議１ 令和２年度教育基本方針について 

         

（甲斐担当監） 

 

 

 

（黒木教育長） 

 

  令和２年度教育基本方針について説明。 

  今後ですが、委員の皆さまに見ていただきまして、ご意見があり

ましたら１月１７日までにいただき、1 月の定例会に再度ご提案を

させていただきたいと思います。 

これについては、よろしいですか。 

 

 

協議２ 学校訪問について 

         

（甲斐担当監） 

（黒木教育長） 

 

 

 

 

 

（迫元委員） 

 

  学校訪問について説明。 

  来年度の学校訪問については、反省をいかしてこのように進めて

いきたいと思います。 

  諸表簿の訪問について、指導主事が今年も全学校を回りますが、

これにつきましては、来年度は、ランダムで実施する１週間前に学

校を指定し、持ってくるものも指定して、１日で終わるようにして、

指導主事の仕事を軽減したいと思います。 

  単独訪問のことですが、実際回ってみると、どの学校も一生懸命

されているのですが、私たちは、資料をもらってそれを読んで行き
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（黒木教育長） 

 

ますので、資料が学校によって差があることがありますので、あま

り簡単に書いていただくと質問がしにくいので、ある程度実態等が

わかるように書いていただいて、対策についても学校がされている

ことを書いていただくと話し合いがスムーズにいくと本年度感じま

したので、よろしくお願いします。 

これについては、よろしいですか。 

 

 

１１ その他 

（１）１月行事予定について 

（２）健康増進課との意見交換会 

   ① 日時 令和 2年 1月 24日（金)、午後 1時 30分から 

   ② 場所 南郷健康福祉センター 

（３）第１１回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時 令和２年 1 月 24 日（金)  午後 3時から 

  ② 場所 南郷健康福祉センター 

 

１２ 閉会 


